

EL ECUATORIANO

Diario Político y de Intereses generales

Director y Redactor
Ricardo Cornejo

LIOT (T.O.)
Administrador
Julio Roberto Cornejo

Cajilla de Correo No. 18

Epoca III Año VI.

Guayaquil, Lunes 15 de Marzo de 1909.

Núm. 1.124

EL ECUATORIANO

Probable fracaso

Las comunicaciones que por el último correo hemos recibido de la capital, nos informan de que el gobierno y sus adeptos juegan como si dijéramos su última carta, y no omiten esfuerzo alguno, inclusive el del cohecho, para decidir a la «Sociedad Artística e Industrial del Pichincha» a cooperar al gran certamen internacional que, en cierto modo, tenemos ya en puertas.

Es deplorable que el gobierno, por su perseverancia en el descarriado intento de imponer a don Miguel Alburquerque, haya hecho antipática la feliz idea que la Exposición encarna; y que avezado como está a los fáciles triunfos de la feria, haya pretendido someter a garrote a los independientes artesanos de Quito, quienes habrían cedido al convencimiento, con docilidad igual a la energía que vienen oponiendo a la coacción desplegada hace tiempo contra ellos.

Es preciso convenir en que el gobierno debe la tirantéz de su actual situación, a la falta que suelen incurir los poderes públicos y tuvieron siempre a la fortuna como ciega cómplice de sus éxitos. Pero esta vez aquella característica de su índole, que le ha producido al gobierno resultados ingratos que, contra su costumbre, le han hecho renunciar al papel de César para hacer el de Fabio Cunctator el contemporizador.

Así lo persuade el encargo que, bien tarde ya, ha tomado sobre sus hombros don José Váscos, una de las personas menos adecuadas, si hemos de atender a los informes recibidos, para salir con aire del empuje de seducción que ha comenzado, desde luego con éxito bien poco satisfactorio.

No desconocemos que este cambio de táctica de la autoridad obedece al deseo de neutralizar el mal efecto de las desconfianzas debidas a la intervención de don Miguel Alburquerque. Por desgracia, es tarde, repetimos, y en el corto tiempo que queda disponible, la Artística no podrá preparar ningún trabajo de mérito para el concurso que nos espera. Otra cosa hubiera sido en verdad si aquel competente centro de hábiles artistas y reputados artesanos, hubiera emprendido sus tareas desde el día en que Alburquerque, auxiliado por la fuerza pública, agredió de firme y con garrote en mano a los quiteños cuya concurrencia se solicita hoy con tan buenos motivos.

Por grande que sea la buena voluntad de los expositores de la «Artística», no vemos cómo pudiera ésta superar el inconveniente derivado de la estrechez del tiempo. Además, esa sola Sociedad no se bastará a impedir el fracaso que, por doquiera nos amenaza, hasta el punto de que hay quien manifiesta desde la capital que por amor patrio es de desear que se frustré el proyecto de que vamos tratando, porque si a

pesar de todo se llevará a cabo, sería inmenso el ridículo que caería sobre el Ecuador.

En efecto, uno de nuestros corresponsales se pregunta lleno de amargura: «¿Qué vamos a exhibir?». Nuestras miserias no tenemos otra cosa que presentar al mundo. ¿Con qué vamos a recompensar a los concurrentes? ... No hay un centavo para los gastos domésticos, menos lo habrá para dar premios a los que obtengan sendas palmas en aquel cuasi desventurado torneo. Y luego ¿de qué manera se proporcionan alojamiento decente a los forasteros invitados al concurso? ... ¿Quién ignora cuánta ironía encierra aquella intencionada frase de un conocido folleto: *el tesoro REPLETO que manejan los señores Guillén y Gagliardo*. Magnífica habría sido la idea de la Exposición si el despotismo y el desgreño fiscal [atenuación se llama esta figura] no fueran las notas distintivas de nuestro sistema rentístico.

La opresión y el derroche no sólo degradan y empobrece, respectivamente, sino que abaten el ánimo y le inhabilitan para los nobles arranques del arte y las incruentas luchas del trabajo industrial.

Como ecuatorianos deploramos que el gobierno por una exagerada presunción de sus fuerzas, se haya atrevido a más de lo que podía, y nos tengamos a punto de padecer el mayor de los sonrojos.

Todo el que se propone un blanco q' vaga fuera del alcance de sus fuerzas, corre tras un fracaso inevitable, y esto es lo que le ha pasado al gobierno ecuatoriano, cuyo extravío es de sentir porque pesteriza aspiraciones ciudadanas que mejor dirigidas habrían pasado, en su día, a ser hermosas realidades.

De provincias

PICHINCHA

Atrato.

Quito.—El tren, del martes no pudo llegar en el día y hora fijados, porque en el punto denominado Cutuglagua se halló un derrumbe por el que no podía pasar la máquina. De manera que los pasajeros regresaron a Tumbillo. Ayer salió de aquí otra máquina, que avanzó hasta el lugar del desperfecto en la vía, para tomar a los pasajeros y conducirlos hasta Quito.

Por este motivo se han llevado un buen chasco algunos dueños de coches que hicieron viaje hasta Cutuglagua, con el objeto de transportar a los que venían en el tren; pero sucedió que cuando llegaron ya se habían embarcado con dirección a la capital.

CHIMBORAZO

La Basílica.

Riobamba, 13.—Cada día se advierte más gallardía y mayor magnificencia en ese templo. Se levantan ya las linternas de las cúpulas que lo circundan; pudiendo decirse que ya se lo admira en la plenitud de su forma.

Que la generosidad de los Riobambinos sea el elemento infaltable con el que se termine esa obra, que desafiará a los siglos y ostentará ante las generaciones el ingenio del hombre y la grandez del arte.

Temblores.

El Sábado por la noche hubo algunos sacudimientos de tierra, en distintas horas. Ahora que esta-

mos en época de terremotos, natural es que esos fenómenos causen mucha impresión en los ánimos, aunque es verdad que a los ecuatorianos nos debe quedar la esperanza de no ser castigados con un cataclismo de tierra, porque actualmente lo somos con otro, que no por ser de tierra, es permanente.

Que barbaridad!

A los empleados de la oficina de correos de esta ciudad se les debe los sueldos de seis meses. Será que el Gobierno ha olvidado que en Riobamba existe la referida oficina, ó pretenderá dejarnos sin ese servicio? Por lo visto, nadie dudará que progresamos de todas maneras y con velocidad vertiginosa. No es verdad, Sres. del Gobierno?

Noticias Cablegráficas

REPUBLICA ARGENTINA

Viaje presidencial.

Buenos Aires.—El presidente Alcorra, acompañado de los ministros de marina y agricultura, partió para Bahía Blanca, con el objeto de visitar las naves de guerra que se encuentran fondeadas en ese puerto.

BRASIL

Cumplidos del Kaiser alemán.

Río Janeiro.—El general Méndez Morales, que acaba de regresar de Europa, en entrevista tenida con el presidente de la república, dijo que el emperador Guillermo le había demostrado el más vivo interés por el Brasil, agregando que tenía un gran concepto del país.

URUGUAY

Trust de molinos.

Montevideo.—Los propietarios de molinos están negociando la organización de un trust, con el fin de mejorar el precio de la harina.

La bubónica en la capital.

Los diarios locales aseguran que han ocurrido cuatro casos de peste bubónica en esta localidad.

CHILE

Renuncia de Echagüe.

Valparaíso.—Don José Miguel Echagüe, ministro acreditado ante el gobierno del Perú y que se encuentra actualmente entre nosotros, ha presentado la renuncia del alto cargo diplomático que desempeñaba, fundándose en que el gobierno peruano había rehusado recibir la corona que el gobierno de Chile pensaba presentar a los héroes peruanos, la que había sido previamente aceptada.

Retiro de la legación en Lima.

Se dice que, debido a que el gobierno del Perú ha disistido de tener una discusión amistosa con Chile a este respecto, el gobierno chileno ha resuelto cerrar la legación en Lima y someter el asunto a la consideración de un plebiscito, con objeto de la oposición que muestra para ello el Perú.

LOS BALKANES

Preparativos bélicos de Serbia.

Berlín.—En los círculos oficiales no se tiene mucha confianza en el resultado de las negociaciones austro-serbias.

Se cree que la contestación de Serbia respecto a convenios comerciales no producirá resultados fructíferos.

Sería, a la vez, ha pedido una gran cantidad de pólvora a una factoría sajona, lo mismo que quinientos mil vendas aceíticas para uso en hospitales de campaña, pedido que atenderá una firma de Colonia.

MARRUECOS

Sigue la revolución.

Fes.—Las fuerzas de Roghi que cercan a esta población avanza hacia las tribus en un buen estado, mientras que la columna opuesta al gobierno se encuentra en crítica condición, debido a exposición en el frío y los continos aguaceros. Las tribus vecinas se muestran en actitud neutral, esperando ver el buen éxito de Roghi, antes de secundarlo abiertamente.

La segunda columna del gobierno está operando contra la tribu Aiyousi, y ha tenido buen éxito en los rápidos encuentros tenidos con el enemigo en Sefrou.

RUSSIA

Consecuencia de un libro de Tolstoy.

San Petersburgo.—Rusia ha con-

fiscado los extractos publicados del último trabajo de León Tolstoy, titulado «La Cristianidad y la Pena de Muerte».

RUSSIA

Intervención en Persia

San Petersburgo.—La situación de Persia está llamando nuevamente la atención del gobierno, que ha ordenado se traslade una división de cosacos a Teheran, atendiendo a la solicitud de los cónsules.

Astrabad ha llamado a las naves de guerra, para que se mantengan listas en el mar Caspio, por si acaso aconteciera algo que pudiera afectar los intereses rusos.

Despachos recibidos de Teheran y publicados en el «Novoye Vremya» aseguran q' la situación se ha puesto crítica y que es inminente una insurrección; créese que el único remedio sería enviar un buen destacamento militar a ese lugar.

El virrey del Cáucaso revistó a las tropas rusas en Bakú, las que formarían la base de una expedición para Persia.

DINAMARCA

Las mujeres en las elecciones.

Copenhague.—Se celebraron las elecciones Municipales en que, por primera vez, tuvieron representación proporcional las mujeres saffragistas y las mujeres candidatas.

Bajo la nueva ley, todas las mujeres de veinticinco años y aquellas cuyos maridos pagan impuestos están facultadas para votar.

La organización de mujeres eran una excelente votación.

La mayor parte de los votantes sufragados por socialistas y conservadores.

ISLAS DE SAMOA

Una insurrección de los aborígenes.

Berlín.—El almirante Cragg ha dispuesto con los cruceros «Leipzig» y «Arcton», en compañía con la cañonera «Jaguar», que se encuentran bajo las órdenes del almirante Koerber, abandonen la estación del Asia y se trasladen a Apia, para elcer su influencia entre los nativos de la isla alemana de Savaili.

Lanki, jefe de los insurrectos, está haciendo de su parte asegurarse la sucesión en la jefatura de la Isla que actualmente la desempeña Agel Mataafa.

Los partidarios de Lanki no han principiado todavía con pelear ni ataques de ninguna especie, en contra de las blancos, pero rehusan obedecer las órdenes del gobierno local.

El gobierno juzga que el arribo de los buques de guerra evitará derramamientos de sangre.

BOTELLAS CALORIS

para uso de las familias, especialmente para los niños en el periodo de la lactancia.

Recontrarán de venta en casa de

Zevallos & Icaza

Malecón Núm. 608.

De todo

Buena bebida

Como nadie se escapa del calor sofocante de estos días de invierno riguroso, que en esta zona tropical conviene sea hornosa las ciudades, ayer buscando manera de templarlo, dimos con un buen refrigerante, cual lo es la kola nacional de la fábrica de aguas gaseosas del señor Suárez & C^{ía}, bebida que, gracias a la atinada elaboración del especialista italiano don Esteban Queirolo, está alcanzando merecido renombre.

Durán & Cía.
Malecón 1310 y 1311 esquina General Elizalde

completo surtido de ferretería y abarrotes
Proprietarios del renombrado cognac

EL GALLITO

Coñac Robillot
DUVA DE ITALIA A. WARD
WHISKY ESCOCES BLANK & WHITE
OPORTOS, rojos y blancos "SANDMANN"
LICORES FINOS TOLA, GINGER-ALB y CONSERVAS
VINOS ESP. OLEAS EN BARRICAS, BARRILES, Y CAJAS
VIVERES Y ABARROTES DE TODA CLASE
Vende a precios módicos

ERNESTO STAGG.

Cigarrillos Progreso

Esmerada elaboración y selección de MATERIALES

CONSTANTEMENTE POR MAYOR Y MENOR

GRAN COÑAC 10 AÑOS

—DE—

Pellisson Pere & Cía.

Es el más exquisito, el más suave, el más aromático y el más barato, con relación a su precio.

Vende constantemente las siguientes casas: **Lorenzo Tous-A. Carrera C^a-Arbacó C^a-Joaquín Insuña Nemiña, López, y Domingo y Martín Arteda.**

En Manta.—**Francisco J. Cantos**

En Babahoyo.—**Castillo y Bermeo.**

Para pedidos y demás pormenores véase con los Sres.

J. Puig Verdagner.

SOBEREROS DE JIJUANA

La antigua Botica y Droguería

—ROCAFUERTE—

(PLAZA DE SAN FRANCISCO.)

Proprietarios **ALBUJA, CHIRIBOGA y Cía.**

Sucesores de **Marique y Chiriboga**

Farmacéutico **Dr. José Torres Echeverría**

Acaba de recibir: Fumigadores de formol, **Creolina, Conos insecticidas japoneses contra los mosquitos y las moscas.**

CONSULTAS GRATIS por la mañana y por la tarde.

TELÉFONO NACIONAL No. 351.

Guayaquil, Enero 1^o de 1909.

SANTOS EN BULTO en 30 y 50 ctm

- | | |
|-----------------------------|-----------------------|
| LA SAGRADA FAMILIA | VIRGEN DEL CARMEN |
| VIRGEN DEL PERPETUO SOCORRO | VIRGEN DE LOURDES |
| MARIA AUXILIADORA | CORAZÓN DE MARIA |
| LA PURISIMA | CORAZÓN DE JESUS |
| SAN JOSE | SAN FRANCISCO DE ASIS |
| SAN LUIS GONZAGA | SANTA RITA |

“Bazar Francés”: C. E. Hoheb Cía.

Luque Núm. 104-106

“AMARGO ANGSTURA SIEGERT CERVEZA PABST,

COGNAC J. & F. MARTELL

VINOS ESPAÑOLES DE MANUEL MISA

Vino Burdeos de J. Calvet & Co.

MEDOC, PAULLAC, PONTET CANET, SAUTERNES.

Té cruz azul

SE EXPENDE EN TODO ESTABLECIMIENTO ACREDITADO **ERNESTO SIAGG.**

UNICO AGENTE.

‘El Progreso’

Calle de “LA INDUSTRIA”

Teléfono Nacional No 652.—Teléfono Inglés No 138.

—OFICINA CENTRAL—

CALLE DE “AGUIRRE”, PRIMERA CUADRA

Teléfono Nacional No 651.—Teléfono Inglés No 117.

Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica ó a la Oficina, donde serán debidamente atendidos.

Dirección telegráfica: “PROGRESO”—Guayaquil.

A los sueros en la

Si QUIEREN VOS FUERZA Y HERMOSURA TOMEN VDS **NER-YITA** DEL DOCTOR HUXLEY

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.

Agencia General BOTICA ROCAFUERTE GUAYAQUIL.

tema de derroche, haciendo *heraldos* con los dineros fiscales, continuará la crisis financiera, y la bancarrota y el descrédito serían su consecuencia lógica. Pero si atendiendo a los ecos del clamor público se ponen los que mandan a la altura de su deber y suprimen los enormes gastos que hacen para sostener un numeroso ejército en campaña, sin tener enemigo al frente, y hallándose la República en el goce de la paz de Varsovia más perfecta; si se entrega la administración de las rentas a hombres de conciencia y probidad, y se sujetan los gastos a lo puramente indispensable y necesario; si por ventura se suprimen los gastos que causa el mantenimiento de la sponderia; si se deja de dar a los favoritos no sólo cuanto han menester para saltar trampas, sino también sobre para la satisfacción de sus caprichos, estamos ciertos de que habrá algún desahogo y no se verá el Gobierno en las estrecheces de la hora presente que le mantienen en los aprietos de los deudores insolventes en vísperas de declararse en quiebra.

CERVEZA Pschorr CHIVO



alemana legítima venden Landdivar & Mosquera únicos Agentes en el ECUADOR.

Aclaraciones

POR EL

Sr. Dn. **ABELARDO MONCAYO**

“Contestación Exigida” es el título que lleva el libelo suscrito por el General don Flavio E. Alfaro, de cuya honradez, seriedad y cultura era de esperarse, documentada si, como la había ofrecido, pero digna al menos, la comprobación de las imputaciones que yo refuté, en el escrito que él contesta.

Mas como lejos de comprobar cosa alguna, dicho libelo no es sino la repetición corregida y aumentada de ya conocidas imputuras, pero amasadas ahora con odio más intenso, no ha de extrañar el lector que, desentendiéndome de todo lo que es inútil y diatriba, me concrete únicamente a la aclaración de ciertas aseveraciones lanzadas con una ligereza y aplomo sordosados en demasía; tarea que me impongo tan sólo por respeto al público que lo merece.

Pero aquí enjuencia la cédere duda de Sor Inés de la Cruz; quién el más culpado, «el que peca por la paga ó el que paga por pecar?» esto es, ¿a quién especialmente me dirijo en mi réplica, al editor responsable del libelo ó al vergajante locuaz que tomándole de la mano al editor, ha trazado a su capricho esas líneas? *Unicusque suum* y adelante! comenzando primeramente, desde luego, por las *noticias*, por *el desahogamiento* que siempre he trabajado yo por la Presidencia del Senado.

He aquí el comprobante:

«Enero 3 de 1909 Señor don Jenaro Larrea. Su casa.

Señor y estimado amigo: Pocos días antes de la instalación del último Congreso ordinario, recordé usted que, al honrarne con su visita, me manifestó el vivo deseo que le animaba de que yo presidiera en el Senado, y su resolución de trabajar en este sentido. Yo le contesté que, si concurría á dicha Cámara mi candidato para la Presidencia sería el doctor Carlos Fraile Z.; y que abrigaba la seguridad de no hallar oposición, por ser tan conocidas las altas pretensas de mi candidato. Carlos me replicó usted: «apenas los primeros quince días concurrirá al Senado; pues, como prepara el viaje á Europa, necesita arreglar el manejo de sus haciendas; y obtendrá la licencia del Senado, en el acto partirá á las Américas.» «Pues, entonces, trabajáremos por usted—fue mi respuesta.—Déjese de mentos me contestó usted.—de los Senadores con quienes he hablado, todos se adhieren á mi modo de pensar, y por usted trabajaré.—Y quizás no habrá olvidado usted que no me rendí sino después de cuatro ó cinco días, porque me aseguré usted

Gran surtido de discos

para gramófonos

Tamaño diez pulgadas, con dos piezas distintas en cada disco, vende á \$ 2.50 cada uno.

Aguiles Marucci

—NUEVA INSTALACION

Calle de Pichincha, Núm. 206, frente al Banco

Comercial y Agrícola—Teléfono Núm. 1.174

que la mayoría de nuestros colegas había aceptado gustosa su iniciativa.

La contestación de usted y el permiso para hacer de ella el uso conveniente agradeceré á usted sobre modo su muy atento amigo y servidor.

A. Moncayo.

Quito, Febrero 6 de 1909.

Señor don Abelardo Moncayo.

Su casa.

Muy señor mío y amigo:

Recibí la estimable carta de usted, á la cual tengo el gusto de contestar.

Cuando se acercaba el día de la instalación del último Congreso, hablé con algunos señores Senadores con el objeto de pormenores de acuerdo en el nombramiento para Presidente de la Cámara, y continué en hacer labor por la candidatura de usted y en trabajar por el triunfo de su elección.—Luego fui á su casa á comunicarle esta nuestra resolución, y usted, ciertamente, me dijo que debíamos firmarnos en otra persona, pero yo insistí y volví á insistir en que trabajaría por usted, como así lo hice. Usted fue, pues, electo Presidente del Senado sin ninguna dificultad.

De esta contestación puede usted hacer el uso que le convenga; y me suscribo su atento amigo y S. S.

Jenaro Larrea.

Pasaron de veinte los Senadores que concurren al último Congreso; así que, si alguno me hubiera dirigido ó indirecta por el éxito favorable de la elección. A nadie gustó el candidato oficial; y obtuve casi la totalidad de votos, porque... quince caballeros presintieron la necesidad de algo así como la *desplumada del magisterio*, para que hubiese alguna entonación, algún síntoma de vida, en unas sesiones, que llevaban a las Américas, un terrible recuerdo de las 1850, verbigérica. (1)

(Continuá.)

(1) Cásplim. Como si casi todos los Congresos alfaristas no hubieran sido, poco más ó menos, semejantes al de 1880.—Nota de El ECUATORIANO

Una Revista

«La Hacienda».—Edificio «New Sidway» Buffalo, N. Y., E. U. A.

Sr. Director de El ECUATORIANO.

La edición de «La Hacienda» perteneciente al mes de Enero, una copia de la cual tenemos gusto en enviar hoy á su dirección, con nuestros mejores deseos y deseándole muchas prosperidades para el año 1909, es de gran importancia á todos y cada uno de los lectores de su valiosa publicación. Encarecidamente aplicamos á Ud. tenga la amabilidad de examinar sus páginas de lectura y note el primer artículo que trata sobre Implementos de Agricultura, el cual, sin duda alguna, es uno de los mejores escritos sobre el asunto, debido á su utilidad práctica é instructiva. También enriquece á esta edición el tercer artículo sobre el cultivo del caucho, escrito especialmente para «La Hacienda», por Peir Olsen-Seffer; también encontrará otros artículos de gran importancia escritos por expertos que han dedicado gran parte de su vida al estudio de las materias que tratan, tales como Navarrete sobre la ganadería en el trópico; Agree sobre el azúcar de remolacha, Chapman sobre la irrigación, etc.

Nuestra misión no está completa bajo ningún concepto, pues, nuestro bien asentado programa, es mejorar cada edición de esta revista y aumentar, si es posible, su valor práctico utilidad. El estudio del vasto campo de la agricultura no es solamente atractivo, sino que en verdad es la base fundamental del bienestar general de nuestro país. Este es el objeto de nuestro trabajo de-

pende, en gran parte, de la influencia poderosa de su bien conocido periódico, por cuya razón nos permitimos la libertad de publicarle, haga una breve reseña acerca de esta revista en sus columnas, la que, estamos en la seguridad, sería leída con gran interés por todos sus lectores. Como una oferta especial, puede anunciar que todos los lectores del periódico bajo su dirección pueden escribir á la Hacienda Company, Buffalo, N. Y., para que se les envíe un ejemplar de la revista, el que con el mayor placer le enviaremos gratis.

Anticipamos á Ud. las más expresivas gracias por su cortesía, y esperando ser en breve favorecidos por su grata correspondencia, quedamos de Ud. muy atentos y seguros servidores. La Hacienda Company.

Cuestiones internacionales

PERU y CHILE

Un periódico de Lima, dice que todos los diarios de Bolivia, con significativa y noble uniformidad, se han puesto de parte del Perú, con motivo del incidente de la corona, y se manifiesta complacido de la adhesión de la prensa boliviana copiando lo que al respecto dice «La Tarde» de La Paz, que nos parece bien poco:

«Un consejo...» «Afirmo un diario de Antofagasta que la mayoría de los diarios de Bolivia están preocupados en las cuestiones chileno-peruanas, y aconsejan á Chile que se anexe Tacna y Arica como único medio de solucionar el viejo pleito del Pacífico.

No ha habido seguramente en todo Bolivia un solo diario que manifieste semejante idea de anexión. Por lo que á nosotros toca, hemos manifestado sinceramente deseos de ver arribar á nuestros vecinos á un completo y definitivo acuerdo pacífico, sin por esto desconocer el razón que asiste al Perú para pedir el estricto cumplimiento del tratado de Ancón.

LO QUE PIENSA UN BOLIVIANO Un distinguido boliviano residente en Antofagasta, confiriendo con el factor de un diario de aquel puerto se expresó de la manera siguiente, respecto del conflicto entre el Perú y Chile:

«La opinión boliviana sobre la actual cuestión chileno-peruana-dijo está expresada y confirmada ya, en las palabras y en los hechos.

Las observaciones hechas por el consultor letrado del Ministerio de Chile, señor Alvarez, son muy atinadas y muy oportunas.

Bolivia pide el litoral. *Dua lex*, señor.

Era fuerza que así fuera. Pero Bolivia está en paz; Bolivia ha empeñado su palabra de honor con Chile, y con esa palabra, confiamos profundamente en la leal amistad chilena. Mi patria está consagrada al trabajo y adelante en su progreso material y moral tanto como en prestigio ante las demás naciones.

Cierto que el Perú fue amigo y aliado de Bolivia en una época de recordado ingrato para los bolivianos. Pero la experiencia es madre de la ciencia.

La paz es un gran bien que, muchas veces, no se adquiere sino á costa de grandes y dolorosos sacrificios, pero los pueblos y los gobiernos no deben mirar sólo por el presente, y por la satisfacción de sus orgullo; tampoco deben ser egoístas ni temerarios para sacrificar á las generaciones que vendrán.

Por el nombre de nombre americano, Bolivia siente que los peruanos hayan agraviado tan injustamente á Chile.

Los intereses bolivianos están vinculados á los chilenos, y esta es otra circunstancia muy importante para que mis paisanos deploran lo que está ocurriendo. Yo creo que la energía templada y

Botica Rocafuerte

Cañas Picadas

Vende al por mayor, en el local frente á la Aduana de Fierro, al precio de \$7 3/6 ciento, pagándose el artículo contra su entrega.

Francisco A. Patiño.

Guayaquil, Marzo 2 de 1909

Buen Negocio

Se alquila ó se vende una casa nueva, con comodidades para familia, situada en la falda del cerro del Carmen, sobre la iglesia y convento de Santo Domingo. Por su posición goza de buena luz y en ella se respira aire puro; como la desce, puede tomar datos en esta imprenta.

La máquina de escribir Underwood

Elixir Sainz de Carlos

Venden a \$ 2,60 los señores. J. Puig Verdagué. Guayaquil, Marzo 9 de 1909.

SIFILIS

CURADA POR UN SISTEMA NUEVO, RAPIDO, INOFENSIVO Y AGRADABLE TRATAMIENTO, SIN LA NECESIDAD DE SER UN ESCLAVO DE LAS INYECCIONES... IMPORTANTE. Lea los resultados obtenidos del análisis y la opinión dada por el Dr. Manuel J. Nelson...

No gaste su tiempo y dinero

Si Vd. ha agotado el método antiguo de tratamiento, y tiene una o más dolencias, pídale un curso en la boca, dolos de garganta, barros, manchas de color rojo, úlceras en parte del cuerpo...

GRATIS

Escriba pidiendo el libro explicando nuestro tratamiento y cura para la Sifilis, el cual mandaremos por correo, cerrado en sobre-liso, lleno todo de gusto, a cualquiera de las Repùblicas Americanas...

A HOMBRES DE TODAS EDADES

DEBILIDADES MASCULINAS (IMPOTENCIAS) COMPLETAMENTE CURADO. NUEVO, INOFENSIVO, AGRADABLE, E INFALIBLE TRATAMIENTO. Aprobado por el Departamento Nacional de Higiene...

Señor Director del Instituto Sainz. Avenida de Mayo 1168. Buenos Aires.

He practicado el análisis de su remedio y debo declarar que la dosis, como las instrucciones lo dicen, de tres píldoras diarias pueden ser tomadas abolutamente, sin perjuicio para la salud.

Gratis. Escriba pidiendo nuestro libro que le mandaremos gratis en un sobre liso para que no diga nada...

firmes con q. procede Chile ahora, es la norma de conducta propia a todo país que se respeta.

Santa Ana

Degeneración social. Plaga de misterios y celodionios chiquitos. El telégrafo y alumbro.

Conflicto entre un señor y unos monaguillos. Sanidad pública.

Sr. Director de El ECUATORIANO. Estimado señor mío:

Es cosa muy sabida, pero conviene repetirla, que la ventura o desgracia de un pueblo depende, en mucho, de los individuos que lo gobiernan. Si éstos lo educan, lo moralizan y lo encarrilan hacia el progreso...

SIN RIVAL Escritura enteramente a la vista. Premiada, con las más altas recompensas en todas las exposiciones donde ha concurrido. Vencedora en el concurso de ligereza para el Campeonato del mundo, verificado en New York Octubre 17 de 1907. Su Record actual es de 27 palabras en un minuto. ERNESTO STAGG, agente exclusivo en el Ecuador.

Maravilloso Remedio:

¡Desea Ud. un medicamento eficaz para las enfermedades de la piel, como son: correas, úlceras, llagas, erupciones, erisipelas, quemaduras, sarpullido, granos, diversos tipos de insectos venenosos, granullaciones en los niños etc. etc? Pues use Ud. el Especifico «CANDOCO» de César A. Pajuelo L.

El Ecuador, Chile, Perú, Colombia, y Bolivia, hacen gran uso de esta medicina Maravillosa. Este excelente medicamento se encuentra únicamente de venta en esta ciudad en la acreditada Droguería La Marina de los Sres Pazmiño y García a 1. sucre el frasco: a los Sres médicos, con sumo gusto se es obsequiará un frascoquito.

Compañía Nacional de Teléfonos

La Gerencia de la Compañía, en su afán de ver florecer el CAPITAL nacional que se le ha confiado, se propone redoblar sus cuidados para hacer un buen servicio, que llene lo mejor posible la necesidad doméstica que constituye el teléfono...

La Gerencia replica a sus mil trescientos suscritores, que la honran con su apoyo decidido, informen a la "oficina de quejas", por teléfono o por escrito, de 6 a. m. a 6 p. m., cualquier daño que notaren en sus aparatos, en la seguridad de ser atendidos inmediatamente.

Desde el 1º de Marzo se darán listas de suscritores. EL GERENTE. Guayaquil, Febrero 21 de 1909

Lo dispuesto en el artículo quinientos treinta y siete del Código de Comercio, ordénase: que se proceda a la venta en subasta pública de la prenda que, a falta de corredor, se a falta de avaluarse materia de la prenda deben avaluarse que, a falta de corredor y por cuanto las acciones materia de la prenda deben avaluarse, se practique el avalúo por el Sr. Carlos A. Borja...

Loa Loca furiosa. Esta mañana, a las ocho, en la calle de Manabí fue capturada Matclovia Bernabé que se halla atada a la locura furiosa, la misma que al ser conducida a la policía se escapó de manos del gendarme y se ocultó en una casa de la calle de Chile.

Robo. Esta madrugada se introdujeron los caeros a la puertería del subdistinguido italiano José Alfina situada en la calle de la Municipalidad, y se robaron varias mercaderías por valor de 50 sueros.

Muerte repentina. En la tarde de ayer, en un cuarto de la calle de Socaforte, murió repentinamente el jamacano José Charles, de oficio abafill, a consecuencia del alcoholismo.

Antes de darse sepultura al cadáver fue éste reconocido en la Morgua.

Heroísmo de una puñalada. En la calle de la mañana de hoy, en la calle de Sucre y Boyacá, se suscitó una reyerta entre Julio Hidalgo y Guillermo Armijo, hijo de una cantina, resultando este último herido en el brazo izquierdo de una puñalada que le dio su adversario, quien fue conducido preso.

Contra Hidalgo se está instruido el correspondiente sumario.

Autopsia. Anteayer, en la tarde, los médicos de la Morgua realizaron en la Morgua la autopsia de un cadáver menor Segundo Garzón, que precioso ahogado el día viernes último a tiempo en que se bañaba frente a la Ba de los señores Reire Hos.

Robo frustrado por el alcohol. Esta mañana, a las 6, al ser abierta la tienda de abarrotes que poseen los señores Parodi y Bruzzone en el Malecón, notaron que el cajón del mostrador estaba vacío y que faltaban 100 sueros en dinero.

Practicado un registro en las bodegas, se encontró allí completamente ebrio, y dormido, a Ignacio García, cargador del servicio de la tienda, quien tenía el dinero robado en el bolsillo del pantalón.

Confesó García que él se quedó oculto en la mañana del domingo cuando cerraron la tienda, y después de apoderarse del dinero, se echó unas cuantas botellas de vino, se comió unas cuantas latas de sardinas con pan y se acostó a dormir, ya que no tenía por donde salir.

El chasqueado ladrón se halla preso y se le instruye el respectivo sumario. La desgracia de ayer. A las ocho de la mañana de ayer, en circunstancias que varios menores se bañaban frente al «Conche-ro», uno de éstos, llamado Juan Pajuelo, de apellido de esta ciudad, se ahogó debido a que le faltaron las fuerzas, en momentos que nadaba distante de la orilla.

Hasta hoy no había surgido el cadáver, y su familia le busca en el río. El amigo de hoy. A las 6 y 1/2 de esta mañana, se originó un arazo de la cochacha de Martína Robles, situada en la calle de «Francisco Dávila», a consecuencia de haberse prendido (algo el cortinaje de un altar en que se veaba un santo.

EL VENCEDOR. Selección de su tabaco en las mejores vegas. GIGANTOS Puros. SANTA ROSA. J. B. NIETO G. Remate. En el juicio seguido por el Banco Comercial y Agrícola contra el señor Manuel Tomás Mateos: Se van a rematar dos certificaciones provisionales, valor de un mil sueros cada uno, número cinco mil y tres, del Banco de Crédito Hipotecario a favor del portador, siendo el señor Manuel Tomás Mateos quien se los entregó en concepto de prenda al Banco Comercial y Agrícola; lo actuado es como sigue: Guayaquil, febrero veinticinco de mil novecientos nueve, las tres de la tarde.—Visto: For estar vendido el plazo estipulado en el documento de fojas primera, asegurado con prenda de dos acciones del Banco de Crédito Hipotecario, y en conformidad con



El amago por extinguido oportunamente, y la duena de su cuarto fue notificada por la Policía.

Colegio «San Luis Gonzaga»
Hoy ha abierto sus matriculas este acreditado plantel de enseñanza primaria, secundaria y comercial, que dirige el Rmo. Sr. Dr. José María de Santistevan.

Las clases principiarán a dictarse el 19 de Abril próximo.

Escuela de la «Sagrada Familia»
También han comenzado hoy a matricularse muchos hijos del pueblo, en este plantel en que se da educación gratuita a los desheredados de la fortuna.
El curso escolar principiará el 19 del próximo mes de Abril.

Lazareto
La existencia de apastados en el Lazareto, era hoy la siguiente:
Enfermos de bubónica..... 34
Id. de fiebre amarilla..... 17

Gaceta

Calendario

MARZO, lunes 15.—Stos. Longino y Constancio, mártires; Raimundo, abad; y santas Medrona y Maclovio, mártires.

1861. El Ecuador y España reforman los tratados de paz, amistad, comercio y navegación.

Lotería

Razón de los números favorecidos en el sorteo Núm. 601 de la «Junta de Beneficencia Municipal», verificada el 14 de Marzo de 1909.

Table with 2 columns: Number and Amount. Includes entries like 'Suerte 39,415 \$ 1,500', '23 " 31,790 " 10', etc.

ASTIMILACIONES

Todos los números terminados en 15, están premiados con un sucre, y los terminados en 5, con veinte centavos.

Despacho de Aduana

Se han presentado para su despacho los pedidos de los comerciantes siguientes:
Landívar y Mosquera, Parodi y Bruzone, M. Riera, Alfonso Norero, Kádra Hnos., Lorenzo Toso, Sucesores de Norerto Osa, Merino Hnos., Kusun San Lon, Wo On Tay y Co., Zunino y Lanata, M. Barrio Nuevo y Caamaño y Jijón.

Movimiento Administrativo

Se ha ordenado la liberación de derechos fiscales para los buultos que contienen muebles y catres, para la casa de «Maternidad» de Quito.
—Se ha citado con una providencia del Tribunal de Cuentas al señor Víctor M. Pástenes, Receptor de sales de Santa Elena, en 1906.
—Se ha remitido al departamento de Hacienda, el balance del Banco «Comercial y Agrícola», correspondiente al mes de Febrero anterior.
—Se recibió copia del acta de citación practicado a la Colecturía fiscal de Santa Lucía, en el mes de Febrero último.
—Se han recibido los cuadros de ingresos y egresos de las aduanas de Ballentín y Manglaralto, correspondientes a la 29 15ª del mes anterior.

FOLLETON NUM. 28

Opúsculo de Actualidad

chanza volteriana contra las santas indulgencias, ó un suelticón herético burlándose del dogma de la inmortalidad y de la vida futura, ó reclamationes como éste que cortamos de la tercera plana de El Imparcial, del día 20 ó 22 de febrero: *Publicaciones: La Impostura sacerdotal. Vida y muerte de Jesucristo con interesantísimos datos nuevos acerca de la falsedad de los cultos por el Doctor... etc.* Pero hay más, y esto también resulta

INNERESANTE Y CURIOSO, Ó POR MEJOR DECIR, ESCANDALOSO.

Esas esquelas pertenecen muchas veces á personas piadosísimas que pasaron la vida renegando de meritos, y ahora, después de muertos, tendrán que ver tal vez con llanto en los ojos que, gracias á la irreligión ó inconsecuencia de sus hijos ó testamentarios, están figurando en sitio de honor en la cuarta plana de ese periódico, haciéndole el caldo gordo con los mismos intereses que tal vez dedicaban en su testamento á mandas piadosas. Claro

Comunicación telegráfica

La comunicación telegráfica en toda la república, era hoy la siguiente:
Con el Norte, franca; con el Centro, interrumpida; con el Sur, franca y con Manabí, interrumpida.

Telegramas rezagados

En la mañana de hoy existían telegramas rezagados, en la oficina del ramo, para las siguientes personas:
Gusta vo E. Balazero, Rufino Manuel Escalante, Samuel José Cruz, Manuel Murillo, Nicolás A. Rivera, Dra. Ramón Godoy, Teófilo Velasco, Rosendo C. Polo, Salvador Escala y Mariano Hernández.

Registro Civil

Nacimientos
Han sido anotadas ayer las siguientes partidas de nacimiento:
Teodomiro Manuel Andrade, Luciano José Torres, Saturnina Ceollo, Alejandrina Proño, Carolina Mateus, Segundo Amable Coronado, Ifigenio Arguello y Augusto Manuel Sánchez.

Defunciones

Se registraron ayer las siguientes partidas de defunción:
Teodoro G. Peña, 5 meses, fiebre; Manuela Gordillo, 30 años, id. puerperal; Segundo Cacao, 1 id, diarrea; Manuel Tumbaco, 18 id., fiebre remitente; Apolinario Satorán, 80 id., id. astoia; N. X., mal nacido; Pedro La Mota, 40 años, tisis; Matilde H. Luna, 1 id, bronco-neumo-

Importante prevención

— DE LA —
ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO.

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilado su recomendada nombre algunas fábricas de cigarrillos, en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción

FABRICA A VAPOR «EL PROGRESO»

Librería é Imprenta Gutenberg de Uzcátegui y Cia—Guayaquil.

Librería.—Útiles de escritorio—Materiales para escuelas y Literatura—Colegios—Obras de Derecho—Medicina—Pedagogía—Novelas Selectas—Filosóficas—Artes—Oficios—Industrias—Puntos Historicos, Geográficos, Biográficos y Estadísticos del Cantón Daule, etc., etc.—Gran surtido de estampas y oleografías.
Papelaria.—Papeles de carta, ministro y de oficio rayados y sin rayas—Papeles para obras de imprenta de toda calidad y tamaño—Papel de seda, de cometa, de copia, para planos, de empaque, caneva y para hacer hojas y flores, y papel para escusado, etc., etc.
Bazar.—Guarda manjares—Lavatorios—Jaulas—Floresos—Vasos—Filtros—Charoles—Cubetas—Palilleros—Jarras—Timbres—Bandurrias—Tinteros de Cristal—Aparadores para cocina, etc., etc.

Imprenta.—Damos preferente atención á las obras de apuro. Las tarjetas de bautizo y las de visita, entregamos después de media hora de mandadas á timbrar—Encuadernación de toda clase.—Sellos de Caucho—Grabados para impresiones en relieve para lacre—Facsimiles—Dorado á fuego en carters, Cola para Rodillos etc., etc.
—Chile—Ecuador obra muy interesante á \$ 1.50
Tarjetas de visita, blancas y de luto, impresas.
á \$ 3, 2, 1.50 y 1 el ciento.
Nuestro taller tiene un selecto material de imprenta
Nos recomendamos por nuestra exactitud y seriedad en los compromisos.

Uzcátegui y Cia.

que no vamos á inculpar al muerto por eso, pero sí hemos de inculpar y recriminar amargamente á esos... hijos, parientes ó testamentarios, que tan escandalosamente juegan con los muertos. Y ahí donde nosotros ponemos puntos suspensivos ponga el lector lo que quiera, porque, francamente, no sabemos qué calificativo aplicar á gentes de ese criterio. Llamármolos cándidos es hacerles demasiado honor, porque resulta demasiado colmo de candidez el subirse á las columnas de esos rotativos á pedir oraciones por los difuntos. Los llamármolos necios é ignorantes sí pudiera haber ignorancia en cosas tan contra el sentido común como es creer que pueden hacer algún servicio á los muertos empleando sus intereses en engordar á empresas que se dedican á hacer la guerra á Dios y á la Religión. Los llamáremos malos cristianos, porque no es posible q' sea buen cristiano, quien hasta tal punto ignora sus deberes en esta materia, y mucho menos será buen cristiano quien no ignorando sus deberes, de tan evidentes pruebas de desprecios.

Ha llegado ya el tiempo en que los buenos católicos deben consignar expresamente en sus testamentos que prohíben la publicación de sus esquelas en

periódicos liberales ó antirreligiosos, y especialmente en esos malditos rotativos que pisotean las leyes divinas y eclesiásticas del descanso dominical, publicándose todos los días de fiesta, sin permiso de la Autoridad competente. Así se evitarán casos tan tristes como los que tan frecuentemente ocurren y como el que hace poco presenciámos de una señora, bonísima á carta cabal, que por no distraer sus humildes haberes de los fines benéficos á que los destinaba, ni siquiera consintió que se la enterrara en nicho, sino en tierra, y el bueno del albacea, en quien ella había depositado su confianza, se marcha derechamente á El Liberal á ofrecerle una esquila de veinte duros, sin ocurrírsele siquiera anunciar en «La Semana Católica», ni en «El Correo Español, ni en ninguno de los diarios católicos de la Corte, y eso que ¡pásmense ustedes! el albacea es el Secretario y el factórum de una Congregación mariana muy floreciente en Madrid. Esto es indigno; esto es escandaloso; esto es un desprecio á nuestra valiente y abnegada prensa; una villanía á la santa memoria de la difunta; una ofensa á las creencias cristianas; un criminal abuso de confianza; y una acción feísima para quien quiera preciarse de hijo de la Santa Iglesia.

Datos de Policia

En la mañana de hoy entró de turno el Comisario 29, señor Jacinto Aguirre y Aguirre.

—Por hallarse enfermos no concurrirón á su despacho el Intendente, señor doctor Francisco N. Rendón y el jefe de la Oficina de Pesquias, señor Miguel S. Saona.

—Para las averiguaciones de un robo, se encuentran detenidas las siguientes personas:
Luis Mardoni y Rosa E. Alvarez.

—Se condenó á 10 días de prisión á Mariano Hidalgo, por faltamiento al gendarme Núm. 50.

—A las ocho de esta mañana, en la aldea de «Añucho», fue capturado Samuel Matute, por haber formado escándalo y herido en la cabeza á Luis Meléndez, de un garrotazo.

—Hacen hoy el servicio de turno en la Intendencia de Policia, los ayudantes señores Carlos Falcoit y Eloy Sotomayor.

Tráfico marítimo

Vapores que salen hoy
El «García Moreno» para Vinces, Palenque y Quevedo, á las 8 y 1/2 de la noche.
El «Bala» para Babahoyo, Caracal, Catarama y Ventanas, á las 9 p.m.
El «Huáscar» para Babahoyo,

Caracal, Catarama y Ventanas, á las 10 p.m.
—El «Nobel» para Daule, á las 8 p.m.

Vapores que salen mañana
El «Elías» para Vinces, á las 8 de la mañana.

El «Colimes» para Vinces y Quevedo, á las 9 p.m.

Llegada de vapores fuvales
El «Pulmir», procedente de Babahoyo, con los siguientes pasajeros:

Jorge Gagliardo, Nicolás Dapelo, Bolívar Barragán, Enrique Venterí, José A. Avilés, Emilio Antezar, Juan Rocafigallo, José González, Luis Montalvo e Isaac Ojón.

—El «M e s i a s», procedente de Naranjal, con los siguientes pasajeros:

Joséina Cadena, Eduardo Baquerizo R., Victor Prado, Fracisco J. Landívar y Luis Lago.

ALBERTO M. RODRIGUEZ

—ABOGADO—
Tiene su estudio en Babahoyo, Provincia de los «Los Rios» en casa del Sr. Adriano Sánchez.

Horas de oficina: de 8 á 11 del día y de 1 á 5 de la tarde.

Janer é Hijo

—ABOGADO—
Precios de suscripciones á los siguientes periódicos para 1909:

- Por ESOS MUNDOS—Madrid Publicación mensual ilustrada de literatura, artes y actualidad \$ 5.
- AL RECTOR DEL MOVIMIENTO—Revista semanal ilustrada \$ 7.
- LA LUTITACION SUB-AMERICANA—Boletín de la revista quincenal ilustrada, en cada número va incluida la revista ilustrada de modas, «Paris en Sud-América.» \$ 24.
- EL CIRCULO PARISIEN—Revista mensual ilustrada de feis \$ 30.
- REVISTA DE CIENCIAS MEDICAS—Barcelona—Periódico mensual \$ 6.
- EL MENSAJERO DEL CORAZON DE JESUS—Revista mensual \$ 4.
- LA HORMIGA DEL ORO—Barcelona—Ilustración católica semanal \$ 3.
- RAZON Y FE—Madrid—Revista mensual redactada por los P. F. de la Compañía de Jesús \$ 9.
- HOJAS SELEKTAS—Barcelona—Publicación mensual ilustrada de actualidad universal y de gran circulación \$ 6.
- Revista para todos \$ 6.
- Para otros periódicos véase el Boletín de suscripciones.

E. PALACIOS ANDRADE

—ABOGADO—
Ha establecido su estudio en la calle de Pichinch N.º 110 casa del señor Enrique Robb

José A. Bognoly

—ABOGADO—
Estudio: «Arzobispo» Núm 209, intersección «Pedro Carbo».
Teléfono Nacional N. 1275.

POR LA INSTRUCCION

Pongo en conocimiento de los padres de familia, que doy lecciones de instrucción primaria y secundaria á domicilio, por precios enteramente cómodos.
El suscrito ha sido profesor en varios establecimientos de enseñanza y ofrece muy buenas referencias.
Calle Luque Núm. 703, intersección Chaudy y Morro. José Miguel Pozo.
Guayaquil, Febrero 3 de 1909

Medida apropiada

Como medida de seguridad pública excitamos al pueblo de Guayaquil, á que demande á las autoridades sanitarias cualquier caso de PESTE BUBONICA, FIEBRE, ó VIROELA, para lo cual se dirigiran á la Oficina del Servicio de Sanidad Pública, calle de Illingworth N.º 103, de 6 á m. á 11 p. m., con el objeto de que los enfermos sean atendidos inmediatamente.

Los anuncios podrán hacerse verbalmente por Escrito ó por Teléfono y se conservarán en la más absoluta reserva.

El personal médico constará de los Dres. Bolívar J. Lloyd, Francisco J. Bolón, Francisco G. Andrade. LA DIRECCION DE SANIDAD PUBLICA

Contra la Peste Bubónica

En el barrio más sano y pintoresco de esta ciudad, en la plaza de Colón, frente á la Aduana, se alquilan viviendas nuevas, aseadas, con abundante luz y ventilación, agua y desagüe, con ó sin muebles y la superior ventaja de economizar el gasto en médico y botica.

ALEJANDRO PONCE ELIZALDE

—ABOGADO—
Tiene su estudio en la casa del Sr. Dr. José Antonio Icaza, número 104, Plaza de San Francisco
Teléfono Nacional N.º 221.
Casilla del Correo, N.º 221.

ALERTA PUEBLO

Se acerca el invierno y hay q' proveerse de sus respectivos paraguas, para lo cual ha llegado á mi establecimiento un material selecto, para la fabricación de ellos.
Tengo, además, respuestos de puños, varillas y regatones para composuras de los que estén dañados
Taller Mecánico de Juan T. López «Fleñicha y Colón» esquina

NON PLUS ULTRA!

Refinado de Daule de la más alta calidad y el más barato.
Reemplaza con ventaja al mejor anisado de España.
Mallorca «Gallito» No es probable que se encuentre otro de igual ó mejor calidad. Nada cuesta probarlos para convencerse de la verdad.
DEPOSITO—principal: Calle Sañe Núm. 622, intersección Chaudy. Teléfono Nacional Núm. 821.
Manuel Pérez y Hno.

Restaurant Mercantil

—DE—
J. OLIVERA Y ROSOL UNICO EN SU CLASE EN GUAYAQUIL
Se admite pensionistas á precios convencionales; comida al gusto del cliente con prontitud y esmero á toda hora.
Esquina, Luque y Carbo

LOS RVDMS. PRELADOS

Y LAS INDULGENCIAS.
Los Rvdms. Prelados, causados ya de presenciar esas indignas profanaciones, y resueltos á quitar á los fieles el escándalo de ver rodar por las inmundas páginas de esos periódicos cosas tan santas como son las indulgencias á favor de los fieles difuntos, parece van á adoptar una resolución de gran trascendencia y q' ha de ser altamente aplaudida por todos los buenos. El pensamiento viene ya madurándose hace tiempo, y no es sino una consecuencia natural y lógica de la actitud en que casi todo el Episcopado en masa se ha colocado en orden á la represión de la prensa insana.
Después de las condenaciones, prohibiciones y execraciones tan enérgicas como merecidas con que casi todos los Boletines Eclesiásticos han estigmatizado á los rotativos de la prensa liberal, faltaba todavía darles en los nudillos á esas empresas, endemoniadas pisándole el callo por donde más les duele, y eso es de lo que ahora se trata. Según informes fidedignos que han llegado hasta nosotros y q' en parte se han hecho públicos en varios periódicos, los señores obispos van á ponerse de acuerdo para no hacer concesión ninguna de in-